



Lizeth Guadalupe Ramírez Lozano

Sergio Jiménez Ruiz

Guión de trabajo final podcast

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

La interculturalidad es esa relación de intercambio y comunicación igualitaria en donde nuestro principal objetivo es construir una sociedad democrática, en donde allá esa relación entre todos. Evitar la desigualdad, diferencias tanto de género como de edad que hoy en día abundan en nuestra sociedad. Dado a que en nuestro entorno las personas en su mayoría optan por la inmigración y es por esto que existe una gran diversidad cultural con diferentes creencias, conocimientos, valores, conductas, culturas. Es por eso mismo que se cuenta con sistemas médicos diferentes como la medicina tradicional, medicina alternativa, la medicina convencional y es que prácticamente son estrategias de salud, pero para eso necesitamos un diagnóstico con anterioridad sobre la salud de la población y poder actuar. Estudiamos actores como Johann Peter Frank que nos decía “la miseria es la madre de las enfermedades” y es que necesitamos conocer a nuestra población para llevar a cabo la protección de la salud, la prevención, la promoción además de conocer la atención primaria de la salud que en ella se atienden las necesidades de las familias de la comunidad y se debe cumplir con los desafíos que se enfrentan. Tenemos que hacer algo para mejorar la salud de todos y no existe mejor manera que educando a la población y haciendo que participen en las diferentes actividades, el gobierno cuenta con diferentes sistemas para la atención de la salud y cada uno eligiera de acuerdo a su nivel económico, es aquí donde se crean distintas teorías y como dijo Alfredo López Austin “la cosmovisión son el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente” y encontramos la medicina alopática, medicina alternativa, medicina tradicional y es que esta última es la más usada ya que se basa en medicamentos herbaricos con materiales como las hierbas, hojas, flores, frutas entre otras cosas. Pero también está esa parte de la ciencia y cuando hay que acudir al primer nivel de atención, segundo o tercer, además de implementar la prevención primaria, secundaria o terciaria y ayudar a nuestra comunidad a gozar de salud.

Bibliografía

Dietz, G. (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Morelos, Cuernava:

CRIM/UNAM.

Rozas, A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

Santiago, Chile: Rev. méd. Chile.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Lima: Rev. Perú.med. exp. salud pública.

Arenas-Monreal L, et al. (2015). Diagnostico. De Saúde pública (edición 49) 49-78

Aguirre, M.V. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la importancia. Lima,

Perú: Medica peruana.

OPS. (S.F). Protección social en salud. Washington, D.C: Oficina regional para las américas de la

Organización Mundial de la Salud

WHO. (2022). Health promotion. World Health Organization .

OPS/OMS. (2017). Educación para la salud con enfoque integral. Organización panamericana de la salud.

Terris, M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. CUADERNOS MÉDICO SOCIALES.

(14) 2-7

López Austin, A. (1989). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA

ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS. México: Inovando en la salud. 17-18

KATZ, D. L. (2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL.

HUMANITAS, HUMANIDADES MÉDICAS. 1 (2) 171-179

Teresa Rivas Salcido, R. M. (2011). La medicina tradicional indígena. Jalisco, México: Tukri.

Dr. Vignolo Julio, D.M. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. España: sciELO uruguay.

Andrade, K.E. (2012). Niveles de prevención en salud.

Inda, D.L. (1983). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Universidad Nacional Autónoma de México. 6 (1) pág. 21-25.